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РЕГУЛЯРНЫЙ ЧЕМПИОНАТ 
РЕЗУЛЬТАТЫ ИГРОВОГО ДНЯ 
 

21 октября 2015 года: 
 

«Нефтяник» - «Звезда-ВДВ» - 1:0 ПБ (0:0, 0:0, 0:0, 0:0, 1:0). Гол: Демидов. 
 
«Звезда» - ХК «Саров» - 4:5 (0:1, 4:3, 0:1). Голы: Антипов-2, Хлопотов, 
Перескоков – Тесленко, Ямкин, Соколов, Хасаншин, Поляков. 
 
«Буран» - «Ариада» - 1:2 (0:0, 0:1, 1:1). Голы: 10-Князев – Полторак-2. 
 
«СКА-Нева» - «Молот-Прикамье» - 3:1 (0:0, 1:1, 2:0). Голы: Макаров, 
Горбаченко, Гребенников – Захарчук. 
 
ТХК – «Спутник» - 2:1 (0:0, 0:0, 2:1). Голы: Потякин – Пайор, Шингареев. 
 
«Барс» - «Динамо» - 2:1 (2:0, 0:0, 0:1). Голы: Кочкарев, Ибрагимов – Сидляров. 
 
ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 

Место Команда Матчи Очки 

1. «Ермак» 16 33 

2. ТХК 15 32 

3. «Ижсталь» 15 32 
4. «Молот-Прикамье» 15 31 

5. «Нефтяник» 16 31 
6. «СКА-Нева» 15 30 

7. «Динамо» 16 30 

8. ХК «Саров» 15 29 
9. «Торос» 15 26 

10. «Торпедо» 16 24 
11. ХК «Рязань» 15 24 

12. «Сокол» 16 23 

13. «Буран» 15 23 
14. «Зауралье» 12 21 

15. «Ариада» 15 21 
16. «Челмет» 13 21 

17. «Сарыарка» 16 20 

18. «Дизель» 13 19 
19. «Барс» 16 19 

20. «Звезда» 15 17 
21. «Спутник» 15 17 

22. «Южный Урал» 13 16 
23. «Рубин» 12 12 

24. «Химик» 15 11 

25. «Кристалл» 13 9 
26. «Звезда-ВДВ»  15 5 



 
 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Иван Захарчук («Молот-Прикамье») – 16 (11+5) очков. 
 
Снайперы:  
Иван Захарчук («Молот-Прикамье») – 11 голов. 
 
Ассистенты:  
Сергей Кочетков («Южный Урал») – 10 очков. 
 
Бомбардиры-защитники:  
Иван Гавриленко («Сокол») – 11 (4+7) очков. 
 
Снайперы-защитники:  
Роман Попов («Ермак») – 6 голов. 
 
Вратари (% отраженных бросков):  
Дмитрий Шикин («Дизель») – 96,9. 
 
Вратари (коэффициент непробиваемости):  
Дмитрий Шикин («Дизель») – 0,98. 
 
Вратари (сухие игры):  
Игорь Шестеркин («СКА-Нева») – 3. 
 
Плюс-минус:  
Артем Федоров («Динамо») – «+ 13». 
 
Победные голы:  
Эдуард Гиматов («Ижсталь») – 3. 
 
Штрафное время:  
Досжан Есиркенов («Торпедо») – 52 минуты. 
 
НОВОСТИ 
ТРАНСФЕРЫ ДНЯ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Пресс-служба ВХЛ представляет очередные трансферные новости лиги.  
 
За «Химик» заявлен 31-летний нападающий Алексей Крутов, который был 
проведен «Спартаком» через Драфт отказов. В этом сезоне он сыграл за красно-
белых 15 матчей и очками не отметился, показатель полезности Крутова составил 
«минус 8». Любопытно, что в 2007 году Алексей уже защищал цвета «Химика», 
правда, недолго.  
 
22-летний форвард Денис Мошаров вернулся из «Рубина» в «Челмет». В составе 
тюменской команды он провел всего 5 игр, результативных баллов не набрал, 
проводя на льду по 6 минут и 33 секунды в среднем за матч.  



 
- Ехал в Тюмень к одному тренеру, а приехал к другому. Получилось, что он 
уволился. Взяли молодого наставника, - рассказал Мошаров. - Так сложилось, 
что мне не доверяли, даже на предсезонке. Хотя забивал в каждом 
двустороннем матче. В межсезонье сыграл четыре встречи в четвертом 
составе, набрал четыре очка. Больше не получал игрового времени. Как 
проходила предсезонка, так и сезон начался: дали сыграть пять матчей, на 
льду проводил не больше пяти минут. За это время тяжело что-то показать. 
Большое спасибо руководству клуба «Трактор» за то, что пошло навстречу и 
приняло обратно.  
 
Московское «Динамо» в обмен на денежную компенсацию отправило в 
красноярский «Сокол» 20-летнего вратаря Ивана Бочарова.  
 
«Локомотив» за денежную компенсацию, отдал «Нефтехимику» 22-летнего 
центрального нападающего Данила Романцева, который начинал сезон в ВХЛ и 
провел за ХК «Рязань» 15 матчей, в которых набрал 7 (3+4) очков. На днях 
Романцев был отозван в Ярославль.  
 
Из команды «ШКО», выступающей в чемпионате Казахстана в «Торпедо» 
переведены защитник Олег Колесников и форварды Никита Меренков, 
Владимир Боровков, Михаил Качулин. 
 
 
ЗВЕНО «ЧЕЛМЕТА» - В МОЛОДЕЖНОЙ СБОРНОЙ РОССИИ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Форварды Илья Зиновьев, Максим Кориневский и Артем Мелихов вызваны в 
молодежную национальную команду.  
 
С 1 по 4 ноября «молодежка» проведет краткосрочный сбор в подмосковном 
Новогорске, а 5-го числа вылетит в Финляндию, где с 6 по 8 ноября в Тампере 
состоится «Турнир четырех наций». Соперниками россиян станут команды 
Швеции, Финляндии и Чехии.  
 
Участие в престижном турнире исключает участие Ильи Зиновьева, Максима 
Кориневского и Артема Мелихова в первой выездной ноябрьской серии 
«Челмета». В это время команда Александра Рожкова сыграет в Балашихе с 
«Динамо», в Дмитрове со «Звездой-ВДВ», в Твери с ТХК и в Санкт-Петербурге со 
«СКА-Невой».  
 
Отметим, что помимо вышеперечисленной тройки в расположение вызваны и 
другие игроки ВХЛ – вратарь «Звезды» Максим Третьяк, защитник «Сарыарки» 
Илья Дервук, форвард «Звезды» Андрей Кузьменко и его коллега по амплуа 
Максим Протапович из «Барса». 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
ИЛЬНАЗ ЗАГИТОВ: ПЕРЕД МАТЧЕМ В ТВЕРИ ПРЕДУПРЕДИЛ КОМАНДУ, ЧТО 
ЭТО ТЕПЕРЬ ДЕРБИ 
 
Источник: пресс-служба «Ижстали». 
 
Наставник «Ижстали» Ильназ Загитов поделился с пресс-службой клуба своим 
мнением о выездной серии по маршруту Дмитров – Балашиха – Санкт-Петербург 
– Тверь, из которой его команда привезла 7 очков и сохраненное первое место в 
таблице.  
 
- Первые две игры вообще не понравились, хоть и выиграли в матче у «Звезды-
ВДВ» - 1:0. Хотели, видать, в Дмитрове на одном коньке обыграть соперника - за 
счет класса. А класса-то особо нет. Нужно в каждом матче работать и 
выкладываться, только тогда будет результат, - сказал Загитов. - По «Динамо», 
можно сказать, что два периода спали, только в третьем проснулись. Если бы 
сразу заиграли так, как в третьем, то все сложилось бы нормально. В матче со 
«СКА-Невой» нам необходимо было выигрывать, так как отступать было уже 
некуда после невнятных предыдущих встреч. Вот, когда приперло, ребята поняли, 
что уже, не то, что можно, а нужно играть. Молодцы, что выдержали, было очень 
тяжело. В Питере хорошая команда – находится в верхней части турнирной 
таблицы. Весь матч терпели, держались, а в концовке вырвали победу. Ну, а с 
Тверью… Я сразу ребят предупредил, что это дерби, тянущееся с прошлого 
сезона. Ребята все поняли и с первых минут навязали жесткую игру. Понравилось, 
что они играли самоотверженно, под шайбу ложились. Претензий нет, даже, 
несмотря на то, что проиграли по буллитам. Если так будем играть и дальше, то 
все будет хорошо.  
 
- К графику четырех игр в серии команда уже привыкла?  
- Нужно время, чтобы привыкнуть. График сложный: в Ижевске у нас были четыре 
тяжелые игры, затем через три дня, можно сказать, без перерыва - еще четыре 
матча на выезде. Такой график откладывает свой отпечаток. Силы не 
безграничны, и ребята устают, это понятно. Сейчас у нас появился перерыв в 
восемь дней – восстановимся. Словом, приспосабливаемся. Все команды 
проходят через это.  
 
- В последнем матче в воротах играл Костенко. По очереди должен был 
Кислицын…  
- Мы очень довольны работой и Антона, и Сереги. Конечно, по идее очередь была 
Кислицына, но мы решили еще раз сыграть на Костенко, исходя из статистики. 
Перед матчем к нам даже тренеры из Твери подходили, интересовались, мол, что 
у вас за вратарь, который все матчи, в которых вышел на лед, выиграл (к тому 
моменту у Костенко было шесть побед в шести проведенных встречах – 
Прим.ред.). Мы спросили у Сереги о состоянии, он сказал, что готов. Считаю, что 
мы не прогадали с выбором. 
 
 
 
 
 



ЗАХАРЧУК СВЕРГАЕТ ФЕДОРОВА, А ТХК ОБХОДИТ «ИЖСТАЛЬ» 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
В Альметьевске наступила «засуха». В Воскресенске не успевали считать 
голы. В Санкт-Петербурге меняются приоритеты. А у рейтинга 
бомбардиров лиги теперь новый лидер. Обо всем этом и многом другом – 
в традиционном обзоре игрового дня ВХЛ. 
 

«ЗАСУХА» ДНЯ 
«НЕФТЯНИК» – «ЗВЕЗДА-ВДВ» – 1:0 ПБ 

 
Прошлый матч альметьевский «Нефтяник» проводил в гостях против «Бурана», и 
битва получилась воистину эпической. «Нефтяные» уступили тогда в овертайме, и 
потратили на эту игру столько сил, физических и моральных, что передышка была 
попросту необходима. Благо, календарь как раз после данной встречи милостиво 
предлагал им четырехдневную паузу. А по окончании ее альметьевцы открыли 
новую серию, домашнюю, первым соперником для них в которой стал клуб из 
славного подмосковного города Дмитрова.  
 
Клуб этот на данный момент обладает незавидным рекордом – самой длинной 
полосой поражений нынешнего сезона. «Черный день» «Звезды-ВДВ» длился уже 
девять поединков, причем во всех дмитровчане уступили в основное время. 
Трижды – всухую. И не удивительно, что при таких результатах «десантники» 
вновь, уже второй раз по ходу чемпионата, решились на перемены в тренерском 
штабе. Два дня назад Виктора Лаухина на посту главного тренера сменил 
Альберт Лещев, работавший в Дмитрове с лета. 
 
Понятно, что нельзя одной удачной игрой исправить все прошлые ошибки. Но с 
хорошей игры исправление можно начать! И этим вечером «звездные» очень 
постарались. «Нефтяник» предсказуемо доминировал, так что работы у Ильи 
Андрюхова было куда больше, чем у его визави Тимура Билялова. Но партнеры 
Андрюхова были собраны, терпели, и особенный акцент делали на дисциплину, 
стараясь не давать более мастеровитому противнику лишних шансов. А 
альметьевцы ключик к таким дмитровчанам подобрать не могли. 
 
Заброшенной шайбы при таких раскладах пришлось ждать долго. Два периода 
проведя в равных составах, только в начале третьей двадцатиминутки команды 
обменялись большинством. Затем гости проштрафились еще раз. И еще. В 
результате этих удалений «нефтяные» до финальной сирены практически 
заперли «Звезду-ВДВ» в ее зоне, но забить так и не смогли. Игра перешла в 
овертайм, а из него – в буллитную серию. А уже там дополнительное очко 
перешло «Нефтянику», благодаря точному броску Андрея Демидова. 
 
Ришат Гимаев после игры был немногословен: 
 
- Все дело в настрое. И очень большие претензии к нападающим. Не забивать 
за 65 минут игрового времени - недопустимо. Хотя победа, есть победа. 
 
 
 
 
 



Лещев же, кажется, остался доволен дебютом: 
 
- Сказал ребятам – если будем, как одно целое, играть друг за друга, воевать 
на каждом участке поля, то и результат будет. Пусть и не сразу, нужно какое-
то время. Уверен, набранное очко придаст нам сил и уверенности и мы пойдем 
дальше, уже за победами. 
 

ПЕРЕСТРЕЛКА ДНЯ 
«ЗВЕЗДА» – ХК «САРОВ» – 4:5 

 
Два дня назад чеховская «Звезда» прервала неудачную серию, уже грозившую 
превратиться в пике. После четырех поражений подопечные Сергея Герсонского 
одержали волевую победу над «Ариадой». И что особенно интересно: «звездные» 
уступали по ходу того матча 0:2, однако в последние десять минут отыскали в 
себе скрытые резервы и разнесли противника, выиграв в итоге в основное время. 
Логично было бы предположить, что это был перелом не в отдельно взятом 
матче, а вообще в нынешних действиях «армейцев». Так что приехавшему в 
Чехов ХК «Саров» следовало держать ухо востро. 
 
К тому же выездное турне у «горожан» шло не совсем по плану. В предыдущих 
двух играх они сумели добыть только два очка, а ведь конкуренты по борьбе за 
восьмерку сильнейших, мягко говоря, не дремлют. 
 
Однако что-то пошло не по плану и на этот раз. То есть, сначала дела саровчан 
продвигались отлично: на пятой минуте они открыли счет, на 23-й забросили еще 
дважды, и казалось бы – все, игра сделана. Но тут Андрея Филоненко на 
последнем рубеже обороны «Звезды» заменил Максим Третьяк, и воскресенцы 
воспряли. Одну шайбу подопечные Сергея Герсонского отквитали почти сразу. А 
когда гости в большинстве восстановили свое «плюс 3», «звездные» не то что рук 
не опустили, а и завелись еще сильнее! В итоге за второй период хозяева 
перебросали ХК «Саров» в два раза, а главное – сравняли цифры на табло. 
Особую роль в спасении сыграли Сергеев и Хлопотов, набравшие по 2 (1+1) 
балла. 
 
В нескольких параллельных поединках команды никак не могли вымучить один 
гол, а на площадке ледового хоккейного центра «Витязь» в третьем периоде 
вскоре была заброшена уже девятая шайба. Она-то и стала последней, а по 
совместительству – победной. Автором ее значится Александр Поляков, 
забивший с передачи Алексея Шамина. Отметим, что со стороны Сарова по два 
очка в этом поединке набрали Илья Ямкин (1+1) и тот же Шамин (0+2). 
 
По окончании встречи Игорь Аверкин рассказал, почему его парни не смогли 
удержать преимущество в три шайбы: 
 
- Команда играла на морально-волевых качествах, четвертая игра на выезде. 
Мы старались распределить силы по всей поездке, но как не распределяй… 
Результатом я доволен, а содержание нужно улучшать. 
 
 
А Герсонский поведал, чему в ближайшее время «Звезда» будет уделять особое 
внимание на тренировках: 
 



- У нас очень много брака и потерь. Особенно при организации атаки в своей 
зоне, где мы провели большую часть игрового времени, пытаясь начать 
комбинацию. Будем более целенаправленно уделять внимание именно этой 
части подготовки. 
 

ИСТОРИЧЕСКАЯ ПОБЕДА ДНЯ 
«БУРАН» – «АРИАДА» – 1:2 

 
В этот вечер проигравшим уже три раза кряду волжанам предстояло нелегкое 
испытание. Встречались они с «Бураном», которому в прошлом сезоне два раза 
уступили. И в позапрошлом. И вообще, ни разу еще в истории ВХЛ «Ариада» не 
то что не побеждала в противостоянии с «ураганами», а и даже очков в игре с 
ними не брала. А ведь сейчас баллы в копилку волжским хоккеистам нужны 
«кровь из носу». От зоны плей-офф они вроде бы и недалеко, но это самое 
«недалеко» – обманчиво и коварно. Пару раз проиграешь – и все, не догнать. 
  
А «Буран» (как специально!) после устроенной на пару с «Нефтяником» феерии 
успокоился и два дня назад провел игру, по своим меркам флегматичную. Со 
счетом 2:0 воронежцы одолели ХК «Саров». Да, не обошлось там со стороны 
«ураганных» без полудюжины удалений, но «Ариада» в неравных составах 
действует традиционно тяжело. Так что… 
 
Впрочем, прогнозы прогнозами, а в начале третьего периода волжане вели 2:0. 
Нули продержались на табло без малого полчаса, а потом Александра 
Пасечника пробил Евгений Полторак. Он же и увеличил разрыв в счете после 
второго перерыва, заставив воронежских болельщиков на трибунах мрачно 
нахохлиться. Правда, печалиться им пришлось недолго. Уже три минуты спустя 
Алексей Князев-младший сократил отставание «Бурана» до минимума, чем и 
обеспечил этой встрече нервную концовку.  
 
Были в истории ВХЛ матчи, когда воронежская команда, имея подобные вводные, 
устраивала в последние десять минут игры настоящее шоу. Однако не в этот раз. 
Как ни пытались «ураганы» перетянуть одеяло на свою сторону, как ни атаковали 
ворота Сергея Агеева, тот не поддался. И даже игра в формате «6 на 4» за минуту 
до финальной сирены не помогла. «Ариада» выдержала натиск хозяев и смогла 
увезти из Воронежа полновесные три очка. 
 
Главный тренер волжан Андрей Царев позже эмоционально поблагодарил 
подопечных: 
 
- Просили ребят сыграть строго от обороны, и это сработало. Спасибо 
команде за то, что отпластались – другого слова найти я не могу. Выстояли и 
в меньшинстве, и втроем, и в концовке. 
 
Несмотря на поражение, удовлетворен остался и Александр Титов: 
 
-  Я могу сказать, что по содержанию игры у меня к команде нет никаких 
претензий. Хотя мы проиграли, это, наверное, один из лучших матчей. Если 
ребята так же продолжат играть и выкладываться, то все будет нормально. 
 
 
 
 



НЕСОСТОЯВШЕЕСЯ ЛИДЕРСТВО ДНЯ 
«СКА-НЕВА» – «МОЛОТ-ПРИКАМЬЕ» – 3:1 

 
«И все-таки, где же у него кнопка?» – задумчиво вопрошал Владимир Басов в 
любимом фильме из нашего детства. Приблизительно тем же вопросом 
последние две недели задавались и соперники пермского «Молота-Прикамье». 
«Медведи» Александра Гулявцева не проигрывали шесть матчей подряд, и все, 
кто встречался черно-оранжевым на пути, не могли зацепить у них даже одного 
махонького очка. Удивительно ли, что после такой впечатляющей серии грозные 
пермяки приехали в Петербург ни много ни мало за лидерством в турнирной 
таблице? 
 
Чтобы сместить с временного трона «Ермак», пермской команде обязательно 
требовалась победа. Конечно, учитывая нынешнюю игру «СКА-Невы» (и особенно 
фантастический процент нейтрализации ей меньшинства – 96 процентов!), эта 
задача не представлялась простой. Но нельзя было и забывать, что «Молот» 
обыграл питерцев в шести последних дуэлях. 
 
Седьмой победы не случилось: петербуржские «армейцы» отыскали у «Молота» 
пресловутую «кнопку». Хотя забросили первыми все равно «молотобойцы» – еще 
один результативный балл положил в свою копилку лучший снайпер лиги Иван 
Захарчук, тем самым выйдя в лидеры бомбардирской гонки. Произошло это 
практически в середине игры, и вот затем забивали на стадионе «Хоккейный» уже 
исключительно хозяева.  
 
Сравнял счет Максим Макаров, отправив снаряд в сетку ворот Никиты Ложкина 
эффектным броском в падении. Вывел «СКА-Неву» вперед Ярослав Горбаченко, 
в начале третьего периода отлично отработав на пятачке. Ну а снял все вопросы 
о победителе Илья Гребенников, за минуту до конца встречи поразив пустую 
рамку. И если оглянуться на прошлый сезон, можно удивиться тому, как 
поменялась в Петербурге картинка: местный фарм теперь выступает в своей лиге 
гораздо лучше, чем чемпионский СКА – в своей. 
 
Гулявцев на пресс-конференции отметил, что соперник в этот вечер действовал 
быстрее: 
 
- Мы оказались не готовы к тому темпу, который «СКА-Нева» взяла с первых 
минут матча. «Армейцы» очень ровно провели все три периода, а у нас напрочь 
отсутствовала игра в атаке. Мы очень мало создавали, поэтому забили всего 
один гол. Проиграли по делу.  
 
А Сергей Пушков рассказал о том, какие проблемы на данный момент есть в его 
команде: 
 
- При подготовке к матчу мы столкнулись с определенными трудностями: 
несколько игроков в прошлой встрече получили травмы. Но те, кто их заменил 
- сыграли хорошо, я доволен. Четвертый домашний матч мы сыграли на 
хорошем уровне. 
 
 
 
 
 



СОРВАННЫЙ «СУХАРЬ» ДНЯ 
ТХК – «СПУТНИК» – 2:1 

 
ТХК, если не триумфально, то уверенно шагавший к вершинам турнирной 
таблицы, во вторник проиграл «Молоту-Прикамье». Алексей Ждахин после матча 
посетовал, что его подопечные оказались не готовы к скоростям, которые 
демонстрировал противник. Разрешилась ли данная проблема – тверские 
болельщики должны были увидеть в этот вечер, в заключительном поединке 
длинной домашней серии.  
 
А «экзаменатором» «крылатых» стал нижнетагильский «Спутник». Хотя для 
«бобров» трудности их нынешнего оппонента могли казаться едва ли не 
пустяками. У самих тагильчан дела идут нерадостно: зона плей-офф отдаляется, 
посещаемость падает, центральных нападающих нет. С одной стороны, в такой 
обстановке не остается ничего, кроме как собраться и заиграть назло всему. А с 
другой – тому же ТХК «спутники», согласно истории личных встреч, проиграли 
четыре прошлых матча. 
 
Проиграли и на этот раз. Хотя данная победа для тверичей отнюдь не получилась 
легкой. Сергей Хорошун и Иван Полошков удерживали свои ворота в 
неприкосновенности вплоть до третьего периода. Особенно, нельзя не отметить, 
трудиться пришлось Полошкову, поскольку «бобры» за первые 40 минут нанесли 
в створ бросков Хорошуна всего семь бросков, тогда как «крылатые» в обратную – 
25. И это количество в конце концов перешло в качество. Правда, уже на финише 
матча. 
 
После шайбы, на 44-й минуте нарисованной Шибаевым, Волошенко и 
Потякиным, следующую оформили Пайор и Зимин, но случилось это совсем 
незадолго до окончания встречи. Оранжевые еще успели сорвать Хорошуну 
«сухарь», отличился Тимур Шингареев. Однако на раздел очков этот гол уже не 
повлиял, и ТХК в сводной турнирной таблице поднялся на второе место, обойдя 
«Ижсталь». 
 
Владимир Голубович позже отдал должное противнику: 
 
- Матч был равный и по моментам, и по возможностям. Обе команды 
старались. Думаю, что для зрителей хоккей был нормальный хоккей, а вот для 
тренеров, конечно, не очень. 
 
А Алексей Ждахин выделил главный компонент победы: 
 
- Хотел бы отметить самоотверженную игру нашей команды в обороне. 
Отрабатывали все четыре звена: старались сохранить шайбу, не давали бить 
по воротам. Хотя в атаке надо прибавлять. 
 

СЕРИЯ ДНЯ 
«БАРС» – «ДИНАМО» – 2:1 

 
Когда в нынешнем сезоне речь заходит о матчах балашихинского «Динамо» – в 
первую очередь хочется заглянуть в текущий рейтинг бомбардиров. 
Поинтересоваться: продолжает ли там удерживать лидерство форвард бело-
голубых Артем Федоров. Накануне нынешней игры – удерживал. Правда, 
буквально на пятки ему наступали Иван Захарчук из «Молота-Прикамье» и 



Андрей Демидов из «Нефтяника». Так что, пожалуй, одной из главных интриг дня 
виделись и возможные изменения в списке самых результативных игроков лиги. 
Федоров свои умения должен был показать в игре против казанского «Барса», 
который, между прочим, выиграл четыре последних матча. Пусть непросто, с 
овертаймами и буллитами, но выиграл. Все четыре этих встречи были гостевыми, 
так что нынче дома «барсы» на лед выходили после небольшой передышки. 
«Динамо», впрочем, тоже. 
 
И вышло так, что лучший бомбардир ВХЛ не сказал в этот раз своего веского 
слова. А «Динамо» без этого слова – уступило. Нужный задел молодые казанцы 
успели создать еще в стартовом отрезке, когда на первой минуте отличился 
Вячеслав Кочкарев, а на восьмой – Марат Ибрагимов. Обе шайбы в этом 
периоде, что интересно, были организованы хозяевами в равных составах, хотя 
еще до перерыва команды заработали восемь удалений на двоих. 
 
Ну а весь следующий почти час бело-голубые играли в догонялки. Не сказать, что 
«Барс» совсем уж закрылся, но «Динамо» выглядело активнее, и на заброшенную 
шайбу к какому-то моменту наиграло точно. Момент настал, когда в 
заключительной двадцатиминутке хозяева нарушили правила и остались 
вчетвером. Дмитрий Сидляров реализовал большинство и тем самым заставил 
казанские трибуны изрядно поволноваться в концовке встречи. Но «барсы» этим 
вечером своего не отдали, одержав, таким образом, пятую победу подряд. 
 
Сергей Орешкин не стал делать трагедию из данного поражения: 
 
- В двух словах: не выполнили установку на первый период. Второй и третий 
период отработали. Сделали все, что смогли. Но шайба не пошла, не 
«докопали» чуть-чуть. Хотя самое главное – доработали до конца. 
 
А Михаил Сарматин был солидарен с коллегой: 
 
- Ребята – молодцы, что выстояли. И «три на пять», и «четыре на пять». 
Потом старались бороться и тоже отработали от начала и до конца. 
 
 

23 ОКТЯБРЯ ВСТРЕЧАЮТСЯ: 
 
АНГАРСК 
14.00* «Ермак» (Ангарск) – «Зауралье» (Курган) 
 
КРАСНОЯРСК 
15.00 «Сокол» (Красноярск) – «Рубин» (Тюмень) 
 
ЧЕЛЯБИНСК 
15.30 «Челмет» (Челябинск) – «Химик» (Воскресенск) 
 
ОРСК 
16.00 «Южный Урал» (Орск) – ХК «Рязань» (Рязань) 
 
* Время московское. 
 
 
 



 
 
СЕРГЕЙ ГЕРСОНСКИЙ: ОДНА КОМАНДА ВЕЛА, ДРУГАЯ ДОГОНЯЛА 
 
Источник: пресс-служба ЦСКА. 
 
В Чехове местная «Звезда» в упорной борьбе уступила ХК «Саров» - 4:5. После 
матча наставники команд дали свой комментарий к случившемуся на льду. 
 
- Команда играла на морально-волевых качествах, четвертая игра в поездке, и у 
соперника она четвертая, но дома, - сказал главный тренер ХК «Саров» Игорь 
Аверкин. - Обе команды достаточно молодые, армейцы даже моложе. Мы 
старались распределить силы по всей поездке, но как не распределяй… В 
Воронеже 0:2 и до последнего отыгрывались. Здесь забили легко и также легко 
пропустили. Результатом я доволен, а содержание нужно улучшать.  
 
- Хорошая, волевая игра. Одна команда вела, другая догоняла, - заметил в свою 
очередь главком «Звезды» Сергей Герсонский. - Наша команда сражалась до 
последнего – вопросов нет, но очень много брака и потерь, особенно при 
организации атаки в своей зоне, где мы провели большую часть игрового 
времени, пытаясь начать комбинацию. Есть над чем работать – есть 
определенные причины, которые мы прекрасно знаем. Будем более 
целенаправленно уделять внимание именно этой части подготовки. 
 
 
 
АЛЬБЕРТ ЛЕЩЕВ: ДЕЙСТВОВАЛИ ЗА СЧЕТ РАБОТОСПОСОБНОСТИ И 
СИСТЕМЫ, ПРОЯВИЛИ ХАРАКТЕР. 
 
Источник: пресс-служба «Звезды-ВДВ». 
 
В Альметьевске местный «Нефтяник» с трудом обыграл по буллитам аутсайдера 
– «Звезду-ВДВ» из Дмитрова – 1:0. После матча наставники команд дали ему 
свою оценку.  
 
- Нам противостоял соперник - один из лучших по реализации большинства в 
лиге, и вообще, очень хорошая, мастеровитая команда, - признал исполняющий 
обязанности главного тренера «Звезды-ВДВ» Альберт Лещев. - Сказал ребятам, 
что если будем, как одно целое, играть друг за друга, воевать на каждом участке 
поля, то и результат будет. Пусть и не сразу, нужно какое-то время. Старались 
играть за счет работоспособности и системы, проявили характер. Уверен, 
набранное очко придаст нам сил и уверенности. И мы пойдем дальше, уже за 
победами.  
 
- Все дело в настрое. И очень большие претензии к нападающим. Не забивать за 
65 минут игрового времени - недопустимо. Но победа, есть победа. И такие игры 
бывают, - сказал в свою очередь наставник «Нефтяника» Ришат Гимаев. 
 
 
 
 



АНДРЕЙ ЦАРЕВ: СПАСИБО КОМАНДЕ, ЧТО ОТПЛАСТАЛАСЬ, ДРУГОГО 
СЛОВА НЕ НАЙДУ 
 
Источник: пресс-служба «Бурана». 
 
В Воронеже местный «Буран» уступил волжской «Ариаде» - 1:2. После матча 
наставники команд дали ему свою оценку.  
 
- Игра была довольно-таки напряженной как для нас, так и для «Бурана», - сказал 
главный тренер «Ариады» Андрей Царев. - Четвертая игра для нас на выезде, 
просили ребят сыграть строго от обороны, что, в принципе, в этот раз сработало. 
Контратаку реализовали удачно, большинство, а дальше довели игру до конца, 
как говорится. Спасибо команде за то, что отпласталась – другого слова найти я 
не могу. Выстояли и в меньшинстве, и втроем, и в концовке.  
 
- Я могу сказать, что по содержанию игры у меня к команде нет никаких претензий, 
- заявил в свою очередь наставник «Бурана» Александр Титов. - Единственное 
то, что не забили столько моментов. А по содержанию игры и построению игры – 
нет. Хотя мы уступили, это, наверное, один из лучших наших матчей. Если ребята 
так же продолжат играть и выкладываться, то, думаю, все будет нормально. Но, к 
сожалению, две ошибки – два гола. Вратарь соперника здорово сыграл. У нас, к 
сожалению, Литвинов получил травму в прошлой встрече. Чем это обернется 
дальше, не могу сказать, насколько она серьезная… Буйницкий, Черников плюс 
Раисов дисквалифицированный – четыре ведущих игрока вне игры. 
 
АЛЕКСАНДР ГУЛЯВЦЕВ: «СКА-НЕВА» НИЧЕГО НЕ ДАЛА СДЕЛАТЬ В АТАКЕ 
 
Источник: пресс-служба «СКА-Невы». 
 
В Санкт-Петербурге местная «СКА-Нева» победила пермский «Молот-Прикамье» - 
3:1. После матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Мы оказались не готовы к тому темпу, который взяла «СКА-Нева» с первых 
минут матча. Армейцы очень ровно провели все три периода, а у нас напрочь 
отсутствовала игра в атаке, - признал главный тренер «Молота-Прикамья» 
Александр Гулявцев. - Мы очень мало создавали, поэтому забили всего один 
гол. Классно провел встречу вратарь хозяев, и, в общем, проиграли мы на этот 
раз по делу. Может быть, это отголоски сложного матча против ТХК, но на это 
уповать не стоит, ведь армейцы тоже играли четвертый матч подряд со сложными 
соперниками.  
 
- Сложный матч в Твери - главная причина поражения?  
- Трудно сказать. Мы накануне не проводили тренировку на льду, ребята 
отдыхали. Понятно, что у нас это был последний матч в очень тяжелой поездке, 
но в этой встрече отмечу соперника – «СКА-Нева» ничего не дала нам сделать в 
атаке, а в обороне подсушить мы не смогли. Хорошо, что такие поражения 
бывают, они не позволят нам взлететь слишком высоко.  
 
- При подготовке к матчу мы столкнулись с определенными проблемами: 
несколько игроков в прошлой встрече получили травмы. Те, кто их заменил - 
сыграли хорошо, я доволен, - заметил в свою очередь главком «СКА-Невы» 
Сергей Пушков. - Вся команда выглядела прилично, с первого периода 
получалась игра в атаке, но страдала реализация. На протяжении всей встречи 



играла вся команда. Я доволен, что четвертый домашний матч мы сыграли на 
хорошем уровне.  
 
- В этом матче за «СКА-Неву» дебютировал 18-летний Егор Рыков. 
Довольны его действиями?  
- Мы давно планировали привлекать его к играм нашей командой. На этот раз он 
сыграл достойный матч на хорошем уровне, не зря он - кандидат в молодежную 
сборную России. В дальнейшем он будет играть за нас. 
 
ВЛАДИМИР ГОЛУБОВИЧ: К ЧЕТВЕРТОЙ ВСТРЕЧЕ СИЛ ОСТАЛОСЬ МАЛО, 
ПОЭТОМУ ИГРАЛИ ДО ГОЛА 
 
Источник: пресс-служба ТХК. 
 
В Твери местный ТХК обыграл тагильский «Спутник» - 2:1. После матча 
наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Был равный матч, немного напряженный - видно, что сил и у нас, у соперника к 
четвертой игре серии осталось мало, поэтому встрече шла до гола, - сказал 
главный тренер «Спутника» Владимир Голубович. - Мы допустили грубейшую 
ошибку в обороне - даже не в обороне, не знаю, как и назвать, но она все решила. 
А так, матч был равный и по моментам, и по возможностям - обе команды 
старались. Думаю, для зрителей нормальный хоккей был, а для тренеров, 
конечно, не очень.  
 
- Я полностью соглашусь с тем, что была равная игра, игра до гола. Единственное 
- хотел бы отметить самоотверженную игру нашей команды в обороне. 
Отрабатывали все четыре звена: старались сохранить шайбу, не давали бить по 
воротам. Но в атаке надо прибавлять все равно, моменты есть, а реализация не 
очень хорошая, - заметил в свою очередь наставник ТХК Алексей Ждахин. 
 
СЕРГЕЙ ОРЕШКИН: СДЕЛАЛИ ВСЕ, ЧТО МОГЛИ, НО ЧУТЬ-ЧУТЬ НЕ 
«ДОКОПАЛИ» 
 
Источник: пресс-служба «Ак Барса». 
 
В Казани местный «Барс» обыграл балашихинское «Динамо» - 2:1. После матча 
наставники команд дали ему свою оценку.  
 
- В двух словах: не выполнили установку на первый период и допустили удаления. 
Это привело к двум голам, быстрым голам, - заметил главный тренер «Динамо» 
Сергей Орешкин. - Второй и третий период отработали. Сделали все, что смогли. 
Но шайба не пошла, не «докопали» чуть-чуть. Где-то, может быть, и не повезло. 
Были возможности. Но самое главное – доработали до конца. Готовимся дальше. 
 
- От себя добавлю, что в концовке первого периода и в начале второго были 
удаления. И ребята – молодцы, что выстояли. И «три на пять», и «четыре на 
пять». Потом старались бороться и тоже отработали от начала и до конца, - 
сказал в свою очередь наставник «Барса» Михаил Сарматин. 
 
 



ПРЕСС-ЦЕНТР 
РУСЛАН СУЛЕЙМАНОВ: СЕЙЧАС У НАС ОДНА ЦЕЛЬ – ПОДНЯТЬСЯ В 
ТАБЛИЦЕ И ЗАКРЕПИТЬСЯ В ПЕРВОЙ ДЕСЯТКЕ 
 
Источник: пресс-служба «Южного Урала». 
 
«Южный Урал» вернулся в Орск, проведя одну из самых тяжелых 
выездных серий в этом сезоне. Уже на следующий день команда бегала 
кросс на стадионе «Авангард»… под проливным дождем. На вопрос о 
воспитательных мерах, главный тренер команды Руслан Сулейманов с 
улыбкой ответил, что это просто рабочий, тренировочный процесс. 
Чуть позже пресс-служба орского клуба побеседовала с Русланом 
Мухаметханафовичем и он прокомментировал игру команды и поделился 
планами на будущее.  
 
- Ваши впечатления от выезда?  
- Сложно комментировать такие матчи. Скажем прямо, сейчас игра не 
удовлетворяет ни нас, ни болельщиков. Есть очевидные проблемы, причем не 
только в обороне, но и в нападении. Ребята пока не выполняют тех требований и 
задач, которые на них возложены. Конечно, что-то будем с этим делать, будем 
исправлять. В общем, работы непочатый край.  
 
- В двух встречах - в Усть-Каменогорске и Красноярске – «Южный Урал» 
проигрывал первый период, но выравнивал игру в втором, однако в 
Ангарске все было совсем наоборот, первый отрезок матча команда 
выиграла, но затем остальные периоды были не в ее пользу.  
- В Ангарске все было хорошо настолько, насколько позволил соперник. А в Усть-
Каменогоске, к сожалению, полностью провалили первый период. Был проведен 
анализ матчей, и мы понимаем, что нашим нападающим не хватает активности, и 
тех качеств, которые позволили бы нагнетать игру в зоне соперника. Получается, 
что большую часть времени мы играем в обороне. Так не должно быть. Хотелось 
бы видеть ситуацию наоборот, больше игры в атаке и тогда соответственно будет 
меньше пропущенных голов.  
 
- Ожидаются ли перестановки в составе, в звеньях?  
- Работа в этом направлении ведется, мы меняем какие-то сочетания в звеньях, 
пытаемся что-то изменить. Но, к сожалению, это пока не приводит к желаемому 
результату. Еще есть определенные задумки в плане приобретений. Скажу сразу, 
что в данный момент круг свободных хоккеистов очень ограничен, но и в этом 
плане работа тоже ведется.  
 
- Различия в МХЛ и ВХЛ с вашей колокольни есть?  
- Лично мне в «молодежке» не хватало адреналина. Скажем прямо, там ты 
больше занимаешься обучением. А в ВХЛ уже достаточно опытных, мастеровитых 
игроков и здесь уже идет работа с физическими кондициями каждого из них и 
работа с тактическими зарисовками.  
 
- Цели и задачи вашей работы в «Южном Урале» на этот сезон?  
- На сегодняшний день цель одна: «Южный Урал» должен подняться в турнирной 
таблице и закрепиться в первой десятке. Пока, на сегодняшний день задача стоит 
такая. Цель эта реальна, достижима, мы работаем над этим.  
 



- Болельщиков клуба очень интересует вопрос о вратарской линии в клубе. 
Есть ли проблемы в этом компоненте?  
- Проблема есть. Но повторюсь, работа ведется в этом направлении и надо 
понимать, что в середине сезона уже сложно найти игроков.  
 
- Настрой на домашнюю серию – в ближайшее время орчане принимают на 
своем льду ХК «Рязань», «Буран», «Химик» и дебютанта ВХЛ чеховскую 
«Звезду»?  
- Конечно, будем прилагать все усилия, чтобы изменить ситуацию. Игроки и 
тренерский штаб прекрасно понимают: отступать дальше некуда. Есть какой-то 
отрицательный психологический фон, который нужно сломать, преодолеть, а 
преодолеть его можно упорно работая и побеждая. Мы постараемся порадовать 
болельщиков результатами и содержательной игрой, и, пользуясь случаем, 
приглашаю всех во дворец спорта «Юбилейный» на домашние матчи. Сейчас 
очень непростой момент, все это понимают и поддержка болельщиков нам очень 
нужна. Хотелось бы видеть на трибунах полноценного шестого полевого игрока.  
 
- Ваши впечатления от Орска?  
- Я пока все время в разъездах и город посмотреть не было возможности. Скажу 
только что в клубе условия для работы просто прекрасные. Для хоккея есть 
абсолютно все.  
 
ЕВГЕНИЙ ЛЫЗИН: НА ЛЬДУ СКОРОСТИ КАЖУТСЯ ЗАПРЕДЕЛЬНЫМИ, А ИЗ 
КОММЕНТАТОРСКОЙ – ГОРАЗДО МЕДЛЕННЕЕ 
 
Пресс-служба ХК «Рязань». 
 
Молодой нападающий ХК «Рязань» Евгений Лызин уже успел завоевать 
симпатии болельщиков своей энергией, настырностью, нацеленностью 
на ворота. А недавно Женя еще и немало удивил хоккейную 
общественность, весьма уверенно выступив в качестве 
сокомментатора трансляций домашних матчей «горожан». 
 

«Душили-душили соперников, а реализация хромает» 
 
- Женя, летом вы оказались в Рязани неожиданно, и довольно быстро 
подписали контракт. Какими судьбами оказались в стане «горожан»? 
- Получилось так, что в родной Казани, где в предыдущие сезоны выступал в МХЛ 
за «Ирбис», оказался не востребован. «Барс», выступающий в ВХЛ, мною не 
заинтересовался, у тренерского штаба «Ирбиса» так же были свои концепция и 
планы формирования состава. Все открепительные документы отдали без 
проблем. Готовился к сезону самостоятельно, даже не представляя свое будущее 
– поисками команды занимался агент. Появился вариант с ХК «Рязань», мне 
оставалось только приехать, продемонстрировать свои сильные стороны, убедить 
тренерский штаб в собственной состоятельности, что, как видно, удалось сделать. 
 
- Что знали о городе, о команде до того, как подписали контракт? 
- Отвечу честно: практически ничего. Не сказать, что мне было совсем все равно, 
за какую команду выступать, но выбирал в данном случае не я. Сейчас уже с 
уверенностью могу сказать, что ХК «Рязань» - отличная команда, в которой 
здоровый коллектив, хороший тренерский штаб. Может быть, пока результат мы 
показываем не такой, какой хотелось бы. Но это, уверен, дело времени. 
 



- Что случилось с ХК «Рязань» в последних матчах? Команда выглядела не 
слишком убедительно… 
- Разные факторы сказываются. Всем, наверное, знакомо такое явление: что-то 
пытаешься сделать, а не получается, и не можешь себе объяснить почему. Может 
быть, команда подустала, может быть еще что-то… Тем не менее, работа ведется 
в верном направлении. Значит, все встанет на свои места. 
 
- Может быть дело в настрое? После разгрома «Нефтяника» не было 
ощущения, что теперь все моря по колено? 
- «Нефтяник» мы «разорвали», что говорить, абсолютно по делу. Но 
переоценивать этот разгром я бы не стал, поскольку у альметьевцев именно на те 
дни, похоже, пришелся спад – до визита в Рязань они уступили дома «Ермаку» 
0:5. Что касается недонастроя, то ничего подобного в команде я не замечал. 
Выходим на каждый матч как на последний. За твоей спиной ждут своего шанса 
другие хоккеисты, которые с удовольствием займут это место. Так что надо здесь 
и сейчас доказывать, что ты сильнее. Для меня каждый матч – стимул, ВХЛ – 
новый уровень: хочется прогрессировать, двигаться дальше. Повторюсь, все у ХК 
«Рязань» наладится, без поражений не бывает побед. Да и не сказать, что у нас 
сейчас аховое положение. Да, не так много выигрываем, но очки берем 
практически в каждом матче.  
 
- Внутри коллектива обсуждаете возникающие проблемы? 
- Свое мнение я высказал, тренеры так же что-то говорили на пресс-
конференциях. То, что происходит внутри команды, пусть там и останется. Работа 
идет. Стоит отметить, что встречались мы в последних матчах в основном с 
командами либо из верхней части турнирной таблицы, либо со своими соседями. 
И имели преимущество, порою душили-душили, душили-душили, моментов 
создавали много, но испытывали проблемы с реализацией. Понятно без слов, что 
нападающие должны что-то предпринять. Хотя форварды в ХК «Рязань» 
подобраны мастеровитые, талантливые, у каждого имеются свои яркие игровые 
качества. Нужно время – все у нас наладится.  
 
- Тренерский штаб в поисках оптимальных сочетаний проводит ротацию в 
звеньях. Может быть, это сказывается? 
- Не думаю. Мы уже прекрасно знаем возможности, сильные стороны друг друга. 
Да даже если бы и не знали, то в ХК «Рязань» - все профессионалы, должны 
уметь за минимальный срок найти взаимопонимание с любым партнером. 
 
- На какой результат настраиваетесь в ближайшей поездке по маршруту 
Орск – Челябинск – Тюмень – Курган? 
- На максимальный. Понимаю, что так говорят все и всегда, но я действительно 
держу в уме только максимальный результат. Так что мой ответ: устроит 12 
набранных очков. 
 

«Школу мог проспать, тренировку – никогда» 
 
- Расскажите, как в вашей жизни появился хоккей? 
- Папа очень любил этот вид спорта, смотрел все телевизионные трансляции, 
ездил на домашние матчи «Ак Барса», брал меня с собой. Мне так же хоккей 
нравился, и отец в пятилетнем возрасте отвел на площадку возле школы. 
Кататься на коньках меня никто не учил, но папа поставил на лед, и у меня как-то 
сразу получилось. Тренер сказал: этот подойдет. Потом уже была школа «Ак 
Барса» - тренировки в «Спорт-сарае», как называлась старая арена в Казани, 



затем в открывшейся «Татнефть-арене». Есть в городе еще база СДЮСШОР с 
искусственным льдом. Одним словом, детям, юношам есть где заниматься 
хоккеем, никаких проблем нет с финансированием спортшкол, делается все что 
нужно, чтобы ребятишки занимались любимым видом спорта. А для меня занятия 
хоккеем всегда были в радость. Очень люблю хоккей и свою жизнь без хоккея не 
представляю. Поначалу и в 6 утра приходилось вставать – без проблем. Школу 
мог проспать, тренировку – никогда. 
 
- В школе, к слову, много троек было? 
- Ни одной! До 7-8-го класса учился только на «4» и «5». Потом стало сложнее – 
пошли сборы, игры, разъезды. Школу я уже практически не посещал, потом в 
конце четверти досдавал, что нужно. Тем не менее, аттестат у меня без троек. 
Можно сказать, что учителя по старой памяти оценки ставили, за «прежние 
заслуги». Хотя ЕГЭ сдавал сам. Недельку подучил, подготовился и показал, 
скажем так, весьма неплохой результат для человека, который 2-3 года 
практически не учился. 
 
- Высшее образование получаете? 
- Да, учусь на 3-ем курсе Поволжской академии физической культуры, спорта и 
туризма на спортивном факультете по специализации «тренер». Форма обучения 
очная, но со всеми вытекающими для профессиональных спортсменов 
последствиями. 
 

«На «Барс» был настрой особый» 
 
- Попасть в состав «Ак Барса» было мечтой? 
- Я, разумеется, стремился, но не зацикливался на этой цели. Во что бы то ни 
стало выступать за команду родного города – такого не было. Просто хотелось 
играть в хоккей, развиваться. Если посчастливится, очень хотелось бы поиграть 
на самом высоком уровне.  
 
- И все же, что помешало раскрыться в Казани, для начала хотя бы в 
«Барсе»? 
- Я играл за «Барс», когда он еще выступал в МХЛ, затем два года подряд 
проходил с ним сборы… Но, если честно, мне не хотелось бы обсуждать тот 
период, для меня он уже перевернутая страница. Сейчас я в ХК «Рязань», у меня 
все хорошо, всем доволен. Не устраивает, разве что, собственная статистика, 
которую можно и нужно критиковать. Необходимо прибавлять, наращивать свои 
очковые показатели. 
 
- И все же, бросился в глаза ваш настрой на матч с «Барсом», в котором вам 
довелось забросить шайбу… 
- Не буду скрывать – для меня эта игра была принципиальной. Хотелось доказать 
свою состоятельность. То, что забросил – здорово. Но главное было выиграть, 
что, к сожалению, не удалось сделать. Лучше бы не забивал, а команда победила. 
Надеюсь, что удастся взять у «Барса» реванш в Казани. Я на все матчи 
настраиваюсь одинаково, но Казань все же родной город – на трибунах будут 
родители, знакомые. 
 
 
 
 
 



- В «Олимпийском» кто-то поддерживает вас на трибунах? 
- Близкие люди имеются ввиду? Нет. Родители, моя девушка игры смотрят, но по 
интернету. В Рязань выбирались на матчи предсезонного турнира. Так же 
приезжали на игры в Ижевск и Нефтекамск, когда ХК «Рязань» играл в этих 
городах. 
 
- Какие-то ориентиры для себя определили? 
- Нет. Важно выполнение тренерского задания. А если буду действовать на 
площадке правильно, то придут и результат, и набранные очки. Если в 
глобальном смысле, то была мечта поиграть в НХЛ. И сейчас остается. Ничего 
нереального нет. Но для начала, конечно, надо закрепиться в ВХЛ, приносить 
пользу своей команде. Если ты выделяешься, полезен, востребован в ВХЛ, то 
будешь полезен и на более высоком уровне. 
 
- Рязань уже успели изучить? 
- Передвигаюсь максимум в полутора квадратных километрах от Дворца спорта, 
где у команды еще и база. Могу доехать за покупками до торговых центров, 
которые, опять же, расположены в районе Дашково-Песочня. 
 
- То есть в ночных клубах папарацци за вами охотиться бессмысленно? 
- Совершенно точно. Я не любитель подобного рода заведений. Меня и в Казани в 
них не встретишь, а в Рязани и подавно. В свободное время предпочитаю просто 
погулять, почитать, разобраться с какими-то текущими делами – постирать, 
например, скопившиеся вещи, или, вот, надо в ВУЗ контрольную работу доделать 
и отправить. А вообще, если можно, вопросы о личной жизни завершим. Не скажу, 
что часто даю интервью, и они мне уже надоели. Но я – спортсмен и очень 
хочется, чтобы болельщики судили обо мне и оценивали меня в первую очередь 
по игре, по тому, что я делаю на льду. 
 

«В эфире нужно меньше трепать языком» 
 
- Но что поделать, если ваши таланты простираются за его пределы! 
Дважды вы составили компанию комментатору домашних матчей ХК 
«Рязань» Павлу Аверину и заслужили самые восторженные отзывы 
зрителей! 
- Все спонтанно получилось. В домашнем матче со «СКА-Невой» не попал в 
состав. Помню, расстроился сильно, «на автомате» сходил в тренажерный зал. А 
тут представители клуба: так, мол, и так, надо принять участие в репортаже. Раз 
надо, значит надо. В комментаторской кабинке оказался первый раз в жизни! Мне 
объяснили, что да как – старался соответствовать. 
 
- Второй раз, на игре с «Нефтяником», уже легче было? 
- Не то, чтобы легче. Просто сделал выводы из ошибок первого репортажа. Проще 
говоря, в эфире нужно меньше языком трепать, а больше слушать собеседника, 
говорить только по конкретным моментам. Старался изложить свое видение игры 
– ведь не просто так меня позвали – разобрать и объяснить аспекты, 
складывающиеся ситуации изнутри, с точки зрения хоккеиста, чтобы они стали 
более понятны рядовым болельщикам.  
 
- Как хоккей смотрится из комментаторской кабины? 
- Мне понравилось! Места комментаторов во Дворце «Олимпийский» 
располагаются высоко, все видно – как на ладони. Сразу замечаешь все 
достоинства и недостатки, которые сложно оценить, находясь на площадке или 



рядом с ней, картина более полная. Воспринимается хоккей так же по-другому. 
Когда на льду, захватывает азарт, борьба, скорости вроде бы запредельные. 
Сверху игра кажется гораздо медленнее. 
 
- Болельщики в соцсетях высоко оценили ваш дебют и предлагают 
комментировать каждый домашний матч. 
- Нет. Хорошо, что отзывы положительные. Но каждый должен заниматься своим 
делом. Не стоит забывать, что если я оказался в комментаторской кабинке, это 
значит, по каким-то причинам не попал в состав. А я хоккеист, мое дело играть и 
приносить пользу команде. Так что больше комментировать матчи не хочу! 
  
 
 
 
 

П Е Р В Е Н С Т В О    В Х Л 
 
РЕГУЛЯРНЫЙ СЕЗОН 
РЕЗУЛЬТАТЫ ИГРОВОГО ДНЯ 
 

22 октября 2015 года: 
 
«Кристалл-Юниор» - «Мордовия» - 1:9 (0:2, 1:3, 0:4). Голы: Чуканов, 
Ахметзянов, Абдулкадиров, Медведев-2, Саразов, Григоров, Швейкин, 
Бадрутдинов – Малеванный. 
 
ХК «Тамбов» - «Юниор-Спутник» - 3:0 (3:0, 0:0, 0:0). Голы: Зинин, Амахин, 
Данилов. 
 
«Славутич» - ЦСК ВВС - 3:4 (1:2, 1:2, 1:0). Голы: Симонов, Мукосеев, Симонов – 
Банников, Шиханов, Матвейков, Тарасов. 
 
ХК «Ростов» - «Алтай» - 7:1 (0:0, 3:1, 4:0). Голы: Дударов, Селезнев-2, Блинов, 
Абозин, Прохоров, Цицаров – Соболев. 
 
ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 

Место Команда Матчи Очки 

1. «Мордовия» 14 38 
2. ХК «Ростов» 12 33 

3. ЦСК ВВС 12 25 

4. ХК «Тамбов» 12 21 
5. «Славутич» 12 18 

6. «Алтай» 11 18 
7. «Кристалл-Юниор» 14 6 

8. «Сокол» 12 5 

9. «Юниор-Спутник» 12 4 
 



ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Павел Медведев («Мордовия») – 24 (10+14) очко. 
 
Снайперы:  
Павел Медведев («Мордовия») – 10 голов. 
 
Ассистенты:  
Павел Медведев («Мордовия») – 14 очков. 
 
Вратари (коэффициент непробиваемости):  
Павел Попков («Мордовия») – 1,13. 
 
Штрафное время:  
Евгений Шевчук (ХК «Ростов») – 37 минут. 
 
 
НОВОСТИ 
АЛЕКСЕЙ ПРОХОРОВ: НЕЛЬЗЯ СОПЕРНИКУ ДАВАТЬ КАКИЕ-ТО ШАНСЫ 
 
Источник: пресс-служба ХК «Ростов». 
 
В первом матче против «Алтая» нападающий Алексей Прохоров сделал 
голевой дубль. И после матча поделился своим видением игры с пресс-
службой клуба. 
 
- Мы хорошо начали: забили быстрые и очень нужные голы. Далее старались 
играть от обороны, чтобы не создавать себе лишних проблем. Думаю, это удалось 
- мы победили с разницей в три шайбы. Нам нужно сейчас закрепляться на 
первом месте в турнирной таблице, оступаться нельзя. Нужно выигрывать каждый 
матч и на каждую игру выходить как на последнюю. Нельзя сопернику давать 
какие-то шансы, с какой бы команды мы ни играли. «Алтай» - хорошая команда, но 
сегодня у них не было шансов.  
 
- Что можете сказать о сыгранной части первенства ВХЛ?  
-Немного тяжеловато начали. Мне очень понравились игры против «Мордовии». 
Там собраны очень мастеровитые, опытные игроки. Если говорить об остальных 
соперниках, то мы явно сильнее и должны обыгрывать любого.  
 
- Многие ругают календарь. Что думаете?  
- Календарь у нас насыщенный. В такой ситуации приходится больше играть и 
меньше тренироваться, но мне это даже нравится.  
 
- Уже освоились в Ростове-на-Дону?  
- Да, потихоньку осваиваемся. У вас хороший город, но времени мало – 
тренировки, матчи. Отдохнуть получается только дома – полежать, посмотреть 
кино, либо в кинотеатр сходить.  
 
 
 
 



МАТЧ-ШТРАФ ХК «РОСТОВУ» НЕ ПОМЕХА 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
«Мордовия» асфальтоукладчиком проходит по саратовцам, ХК «Тамбов» 
поздравляет своего президента, ЦСК ВВС берет реванш, а «Алтай» 
продолжает мечтать о первом гостевом очке. Таковы итоги игрового 
дня 22 октября 2015 года в первенстве Высшей хоккейной лиге. 
 

«Кристалл-Юниор» - «Мордовия» - 1:9 (0:2, 1:3, 0:4) 
 
Если до приезда «Мордовии» в славный град Саратов у самых преданных 
болельщиков местных «юниоров» теплилась какая-то надежда о первых 
домашних очках в сезоне, то после первого матча она улетучилась совсем. И 
дело даже не в счете, хоть и он в итоге получился солидным. А неотвратимости, с 
которой лидер первенства переехал «Кристалл-Юниор».  
 
Поэтому ко второму матчу вопрос: «Сможет ли «Кристалл-Юниор» в матчах с 
«Мордовией» хоть что-то зацепить?» уже не стоял. Точнее, он перешел из 
области практической в кулинарную: как именно «Мордовия» будет пожирать 
саратовских «юниоров», с маслом или со сметаной? Уж слишком велика и 
несопоставима разница во всех игровых компонентах. Куда менее значительным 
был другой вопрос: заработает ли голевые и ассистентские очки Павел 
Медведев, лидер всех ТОПов первенства. Накануне у него был «постный» день – 
всего-то одна результативная передача. И если в списке бомбардиров до него в 
ближайшее время вряд ли кто дотянется, то в отдельно взятых списках снайперов 
и ассистентов конкуренты подобрались ближе. 
 
«Мордовия» играла с основательностью гильотины: две шайбы в первом периоде, 
еще три – во втором. Тут и вышеупомянутый Медведев сказал свое веское слово, 
даже два слова, за четыре минуты дважды поразивший хозяйские ворота. После 
второго медведевского гола Сергей Кровяков решил больше не травмировать 
нервную систему Владимира Ковалева, и в саратовских воротах появился 
Сергей Павлов. И лишь после этого «Кристалл-Юниор» наконец-то забил, но тут 
и второй период закончился. 
 
А в третьем «Мордовия» слегка отомстила хозяевам за то, что те посмели лишить 
«сухаря» Павла Попкова. И забросила еще четыре шайбы, остановившись в 
шаге от двузначного счета. Медведев к двум голам дописал еще результативную 
передачу, но не он стал главным героем отчетного поединка, а Максим 
Ахметзянов, набравший аж 4 (1+3) результативных очка. 
 
Теперь «Мордовия» отправляется на небольшие каникулы, свой следующий матч 
саранцы проведут аж 29 октября. А «Кристаллу-Юниору» зализывать раны 
некогда: через три дня его уже ждут в Чебоксарах. Вот там шансов у саратовцев 
будет больше. 
 

ХК «Тамбов» - «Юниор-Спутник» - 3:0 (3:0, 0:0, 0:0) 
 
Как мы уже не раз говорили, глядя на дебютантов первенства, перешедших из 
МХЛ, что молодости не хватает в первую очередь стабильности. Отсюда и 
большинство бед. Вот играл же «Юниор-Спутник» на равных с куда более 



авторитетным и опытным ХК «Тамбовом». Играл! Больше двух периодов. Другое 
дело, что играть так начал уже при счете 0:3.  
 
Эти три гола уложились менее чем в девять минут первого периода. И при 
нынешних раскладах ХК «Тамбов», в принципе, все вопросы решил. Задача 
оставалась одна: спокойно довести дело до конца в уже выигранном на 99 
процентов матче. И тамбовчане сделали это практически идеально. 
 
Кстати, на четверг пришелся день рождения у президента «Тамбова» Сергея 
Касьянова. И лучше подарка, чем такая зрелая игра с таким убедительным 
результатом, трудно было и придумать.  
 
«Юниор-Спутник» отправляется в Смоленск, а тамбовчане остаются дома и ждут 
«Алтай». Битвы ожидаются серьезными. А мы ждем, когда же наконец тагильские 
«юниоры» сыграют без срывов 60 минут подряд. 
 

«Славутич» - ЦСК ВВС – 3:4 (1:2, 1:2, 1:0) 
 
По окончанию первого матча сессии, завершившегося тяжелой и нервной, в одну 
шайбу, победой хозяев легко предсказывалось, что сценарий второго матча будет 
совсем иным. И даже зеркально противоположным. Ну не может у вице-
чемпионов совсем не лететь шайба два матча подряд. Ведь и на бумаге ЦСК ВВС 
выглядит солиднее «Славутича», да и первая игра это подтвердила, несмотря на 
конечный результат. 
 
Во втором матче у подопечных Владимира Шиханова появилось то, что напрочь 
отсутствовало в первой игре: злость. Вот ее-то как раз и не хватало сутками 
ранее. Теперь же было все в порядке, и два первых периода завершились, как под 
копирку, с одинаковым счетом 2:1 в пользу гостей. В сумме это дало 4:2, а это в 
матче приблизительно равных соперников уже солидное преимущество. 
 
В третьем периоде хозяева доминировали, бились, как звери, но смогли отыграть 
лишь одну шайбу. Вот и получилось, что по итогам двух матчей между 
«Славутичем» и ЦСК ВВС зафиксирована полная ничья – по одной победе на 
брата при разнице заброшенных и пропущенных шайб – 5:5. 
 
Теперь «Славутич» ждет дома тагильских «юниоров», но допустит большую 
ошибку, если попытается взять их малой кровью. Что касается самарских 
«летчиков», то их ждет испытание куда суровее: они едут в Ростов-на-Дону. Где 
могут либо разбазарить свое кажущееся незыблемым третье место. Либо 
воспрять, как Феникс из пепла.   
 

«Ростов» - «Алтай» - 7:1 (0:0, 3:1, 4:0) 
 
Скажем честно: до нынешней сессии барнаульцев на выезде мы еще не видели. 
Но, пожалуй, ожидали увидеть нечто худшее. Понятно, что соперничать с парой 
лидеров, да еще на чужом льду, «Алтаю» пока не по силам. Не хватает 
барнаульцев на весь матч. Но если в первой игре подопечные Евгения Чернова 
сразу же рассыпались, как карточный домик, и стали показывать что-то внятное 
при счете 0:3, то во втором матче действовали на равных аж до середины матча. 
И даже сумели отыграться. 
 



Но дальше ХК «Ростов» добавил в активности, и гости потерялись. Пропустили 
уйму шайб, причем умудрились это сделать даже имея пять минут численного 
преимущества. Сразу три человека в составе хозяев набрали по три очка за 
результативность, в том числе удаленный до конца игры Евгений Шевчук. 
 
Ростовчане продолжают лидерскую гонку с «Мордовией», но следующий соперник 
будет куда более серьезным. Болельщиков ждет двухматчевый римейк 
прошедшего финала: ХК «Ростов» - ЦСК ВВС. Будет жарко. 
 
Что же касается «Алтая», то пытаться завоевать первые выездные очки он теперь 
будет в Тамбове. И вряд ли там будет легче. 
 
Главным же итогом двухматчевой игровой сессии можно считать возвращение 
«Алтая» на шестую строчку в турнирной таблице. Все остальное нас ждет 25 и 26 
октября.  
 
ГРИГОРИЙ ПАНТЕЛЕЕВ: НЕ МОЖЕМ ЗАБИТЬ «ВЧИСТУЮ» - НАДО ЛЕЗТЬ НА 
ВОРОТА 
 
Источник: пресс-служба ХК «Ростов». 
 
Наставник гостей признался, что его команда проиграла по делу, и 
разъяснил, почему. Его ростовский визави поведал, что говорил игрокам 
при счете 0:0 и что ждет команду в ближайшей перспективе. 
 
Евгений Чернов, главный тренер «Алтая»: 
 
- Обе игры сложились очень тяжело. Мы ничего не смогли противопоставить ХК 
«Ростову». Проблемы были в обороне, хотя во второй игре маленько пытались 
что-то показать. Другая наша проблема: мы не забиваем. Были стопроцентные 
моменты, не реализовали. Соперник опытный, чемпион. Мы не смогли переиграть 
Николая Зубцова, ростовский вратарь эти два матча отыграл прилично. Будем 
работать дальше. 
Сегодня первый период мы играли чисто от обороны, ждали ошибок соперника. 
Во втором уже ХК «Ростов» нас поймал на ошибках. В третьем периоде у нас уже 
пошла череда ошибок. 
 
- В ваши планы входила замена вратаря? 
- У нас были проблемы с Власовым. Он четыре матча из-за травмы пропустил. Мы 
хотели его поберечь, потому что поездка длинная: нам ещё предстоит сыграть в 
Тамбове и Смоленске. В первом матче Илья Кривич «наелся» - сегодня утром 
сказал, что физически иссяк, поэтому решили дать сыграть Александру Власову. 
 
Григорий Пантелеев, главный тренер ХК «Ростов»: 
 
- Хочу поблагодарить Евгения Владимировича за эти игры. На данный момент мы 
выглядели сильнее. Это не секрет, и я не боюсь об этом говорить. Сама команда 
«Алтай» мне очень понравилась. Несмотря на такой большой счёт, мне очень 
понравилось, как она играет тактически и как переходит из обороны в атаку. Они 
провели несколько солидных контратак, то есть видно, что ребята нарабатывали 
это на тренировках. Команда оставила самое положительное впечатление. Не 
думаю, что для ХК «Тамбова» и «Славутича» встречи с «Алтаем» будут лёгкой 
прогулкой.  



Не забывайте, что у нас с Барнаулом три часа разницы, тони почти ночью играли 
– это тоже сказывается. Они только прилетели, акклиматизация ещё не прошла. 
Сейчас им будет уже полегче. Когда мы туда прилетаем, то нам тоже тяжело, не 
настолько, но тоже. 
По поводу нашей игры: вы сами всё видели. Вроде есть ребята, которые могут 
реализовать момент, технически закончить эпизод, но бывает, что бьёшься как в 
стенку и не можешь забить. Забей в начале матча быстрый гол, всё сложилось бы 
по-другому. Они пытались играть от обороны, а это всегда проще. Во-первых, не 
так много сил тратишь, во-вторых, намного проще сама игра. Хочу пожелать удачи 
барнаульской команде. У них несколько возрастных игроков, но в целом команда 
молодая. Думаю, что всё у них впереди. 
 
- Были претензии к команде после первого периода? 
- Абсолютно никаких. Пацаны всё поняли, отыграли, как смогли. Единственное, 
что я им  сказал: дескать, раз мы не можем забить «вчистую», то надо лезть на 
ворота. Забить, может быть, даже так называемые «грязные» голы, то есть с 
добиванием, с борьбой, с толкотней на «пятачке». Первые три шайбы такими и 
получились.  
Ребята молодцы: поборолись, отыграли хорошо. У нас сейчас будет очень 
тяжёлый период – предстоит сыграть много матчей. Будет тяжело. 
 


